

# Las farmacias denuncian una deuda de la Xunta que podría provocar 20 cierres

- La Federación de Farmacias alerta del 'aumento de presión' sobre las oficinas
- Alertan que las más afectadas son las farmacias del rural
- 'Nos enfrentamos a las mismas dificultades que cualquier pyme', señalan
- La consellería de Facenda asegura que pagará 'esta semana'

Europa Press | Santiago de Compostela

Actualizado **miércoles 02/02/2011 14:58 horas**

- [Disminuye el tamaño del texto](#)
- [Aumenta el tamaño del texto](#)

La Federación de Farmacias de Galicia (Fefga) ha alertado de que 20 oficinas "corren un grave peligro de cierre" por las "dificultades del sector", agravadas por la "deuda de la Xunta" de 80 millones ya que, según ha precisado, la Administración autonómica se ha "retrasado en el abono de los medicamentos dispensados en diciembre".

**"Por primera vez la Administración gallega no ha cumplido con la fecha de pago - el 20 de enero- de una deuda que supera los 80 millones de euros"**, ha subrayado la Fefga.

Al respecto la federación ha comentado que el sector farmacéutico español "se ha visto afectado de forma global" por la entrada en vigor en 2010 de dos reales decretos "que **supusieron una reducción de los precios de referencia y márgenes de venta** y la limitación de la negociación con los laboratorios", ha argumentado.

"La deuda de la Xunta viene a aumentar la presión sobre las farmacias gallegas, hasta el punto de que 20 de ellas corren un grave peligro de cierre, siendo los más afectados **los establecimientos pequeños, ubicados en poblaciones rurales**, lo que dejaría desprotegidos a los ciudadanos con mayor dependencia, obligados a desplazarse para acceder a su medicación", ha avisado la Fefga.

Según ha manifestado el presidente de Fefga, José Luis Rodríguez Dacal, "es el momento de desterrar la idea de que a farmacia es un negocio seguro". "Al contrario, **nos enfrentamos a las mismas dificultades que cualquier pyme**, pero con las especificidades propias del sector que hacen que nuestro margen de maniobra sea casi nulo, y como muestra, las farmacias que están a punto de cerrar", ha apostillado.

## Ajuste del gasto farmacéutico

"Somos perfectamente conscientes de la necesidad de ajustar el gasto farmacéutico, pero debería hacerse a través de medidas racionales y atendiendo a criterios de igualdad; esto supone una revisión completa del sistema encaminada a la **eficacia y eficiencia del sistema**, comenzando por el propio Sergas, y no actuaciones puntuales en un eslabón de la cadena", ha reivindicado.

Con respecto a la situación en Galicia, ha señalado que "el retraso en los pagos de la Xunta ha tenido un efecto tan patente porque se produce sobre un sector que ya está bajo una gran presión".

Como ejemplo, la Fefga ha destacado que en las farmacias de A Coruña la deuda asciende a 32 millones de euros que han podido afrontar, según ha aclarado el presidente de la federación, "**gracias a un crédito del Colegio de Farmacéuticos**". "Una medida que debe ser excepcional porque genera endeudamiento de las farmacias", ha concluido.

### **La Xunta dice que pagará esta semana**

La Xunta ha asegurado que la deuda con las farmacias "se pagará esta semana". Así lo ha confirmado a Europa Press la Consellería de Facenda, que ha justificado el retraso en el pago a la liquidación del presupuesto de 2010 y la apertura del vigente para este año.